

Information:

Eau et hygiène

Dans le monde, 2,2 milliards de personnes n'ont toujours pas accès à l'eau potable. Plus de la moitié de la population mondiale n'a pas accès à des installations sanitaires sûres. Et plus de 700 enfants de moins de 5 ans meurent chaque jour de maladies diarrhéiques faute de services WASH (Water, Sanitation, Hygiene) adaptés. C'est pourquoi l'UNICEF se mobilise en faveur de l'accès à de l'eau propre, à des installations sanitaires sûres et à de bonnes pratiques d'hygiène.

Chaque enfant a le droit de grandir dans un environnement propre et sûr. L'accès à de l'eau propre, à des installations sanitaires sûres et à de bonnes pratiques d'hygiène garantit non seulement le bon développement des enfants, mais leur permet également d'avoir un départ en meilleure santé dans la vie.

Les conséquences de la fourniture aléatoire de services d'eau, d'assainissement et d'hygiène – appelés WASH – peuvent être mortelles pour les enfants. Plus de 700 enfants de moins de 5 ans meurent chaque jour de maladies diarrhéiques faute de services WASH adaptés. Dans les zones de conflit, les enfants sont presque 20 fois plus susceptibles de mourir de diarrhée que du conflit lui-même.

Eau potable propre

Tout le monde a le droit à de l'eau potable propre. Or, lorsque des enfants sont privés de ce droit, cela se répercute négativement sur leur santé, leur alimentation, leur éducation et tous les autres aspects de leur vie. Cela touche particulièrement les filles, les femmes et les personnes souffrant de handicap. Dans le monde, 2,2 milliards de personnes n'ont toujours pas accès à de l'eau potable propre. Le manque d'accès à l'eau comporte aussi des effets indirects sur les enfants. Au lieu d'être en classe et d'étudier, des filles et des garçons marchent chaque jour des heures avec leurs mères sous une chaleur écrasante pour rapporter de l'eau à la maison depuis un puits ou un point d'eau éloigné. A l'échelle de la planète, les filles et les femmes passent chaque jour 200 millions d'heures à aller chercher de l'eau.

Installations sanitaires de base

De mauvaises conditions sanitaires exposent les enfants au risque de maladies infantiles et de malnutrition, ce qui peut affecter leur développement général, leur capacité d'apprentissage et, plus tard dans la vie, leurs perspectives économiques. Tandis que l'accès à des installations sanitaires s'est amélioré dans certaines parties du monde, des millions d'enfants ont été laissés pour compte dans des régions pauvres et rurales. Deux milliards de personnes n'ont toujours pas d'installations sanitaires de base, tandis que 673 millions de personnes doivent faire leurs besoins dans la nature.

Défécation dans la nature

Cette pratique de faire ses besoins dans la nature (p. ex. dans des champs, dans des buissons ou au bord de l'eau) peut avoir des conséquences désastreuses sur la santé publique. Les matières fécales à l'air libre contaminent les aliments, l'eau et l'environnement et peuvent propager des maladies graves telles que le choléra. Associée à de mauvaises pratiques d'hygiène, l'exposition aux matières fécales reste une des principales causes de mortalité infantile, de morbidité, de malnutrition et de retard de croissance et peut avoir un impact négatif sur le développement cognitif de l'enfant.



2,2 milliards de personnes sans accès à l'eau potable propre



3 milliards de personnes sans accès à des possibilités de se laver les mains avec du savon



673 millions de personnes obligées de faire leurs besoins dans la nature

L'aide de l'UNICEF

L'UNICEF travaille dans plus de 100 pays pour fournir un accès à de l'eau propre et à des installations sanitaires fiables et pour promouvoir des pratiques d'hygiène de base dans des zones rurales et urbaines, y compris dans les situations d'urgence.

Donner les capacités aux communes

L'UNICEF fait la promotion du lavage des mains par le biais de campagnes comme la Journée mondiale du lavage des mains qui touche chaque année des centaines de millions de personnes. Notre approche basée sur les individus a aidé des communes entières à éradiquer la pratique dangereuse de la défécation en milieu ouvert.

Soutien aux écoles

L'UNICEF soutient le raccordement des écoles au système de distribution d'eau, aménage des latrines séparées pour les filles et les garçons et organise des séances d'information sur les règles d'hygiène élémentaires comme la pratique du lavage des mains. Parallèlement, l'UNICEF s'emploie à faire introduire des thèmes relatifs à l'eau et à la santé dans les programmes des écoles primaires. Nous soutenons la santé et l'hygiène menstruelles dans les écoles en construisant des toilettes et des installations sanitaires séparées et sûres ainsi que des systèmes d'élimination des tampons hygiéniques.

Mesures humanitaires

En cas de crise (conflits, catastrophes naturelles), l'UNICEF fait en sorte que l'accès à l'eau potable et aux installations sanitaires soit garanti pour les enfants et les familles.

Grâce à ses années d'expérience, l'UNICEF assure aujourd'hui, lors des crises et des catastrophes, la coordination de l'aide d'urgence des Nations Unies en ce qui concerne WASH.

Réponse à la Covid-19

La pandémie de Covid-19 a remis au premier plan l'importance de l'hygiène des mains dans la prévention de la propagation des maladies. Mais dans le monde, trois milliards de personnes, dont des centaines de millions d'écoliers, n'ont pas accès à des installations de lavage des mains avec du savon. L'UNICEF fournit des outils de prévention et de contrôle des infections et travaille en étroite collaboration avec les gouvernements pour conseiller les communes, les prestataires de soins de santé et les établissements d'enseignement.



©UNICEF/UN0225353/2018

Dernière actualisation: février 2021

L'UNICEF, le Fonds des Nations Unies pour l'enfance, s'appuie sur plus de 75 ans d'expérience dans le domaine de la coopération au développement et de l'aide d'urgence. L'UNICEF met tout en œuvre pour que les enfants puissent survivre et avoir une enfance préservée. La santé, l'alimentation, l'instruction, l'eau et l'hygiène ainsi que la protection des enfants contre les abus, l'exploitation, la violence et le sida font partie de ses tâches centrales. L'UNICEF assure son financement uniquement grâce à des contributions volontaires.

Comité pour l'UNICEF Suisse et Liechtenstein

Pfingstweidstrasse 10

8005 Zurich

Téléphone +41 (0)44 317 22 66

info@unicef.ch | www.unicef.ch

unicef 
für jedes Kind